

EXPERIENCIA ERASMUS ROSKILDE 2009/2010

Lugar

Roskilde es una pequeña ciudad que se encuentra a unos 20 minutos en tren de la capital de Dinamarca, Copenhague. Al ser pequeña, también resulta acogedora, está formada casi en su totalidad por casitas pequeñas y cuenta con una de las catedrales más famosas de Dinamarca. También tiene un puerto y un bonito parque en los que podrás dar agradables paseos.

La universidad de Roskilde se encuentra situada en un campus llamado Trekroner. El campus está formado por las distintas facultades que componen la universidad, y está ideado para que los estudiantes vivan en él. Cuenta además con varias residencias de estudiantes, una gran biblioteca, supermercados y farmacia.

Trekroner se encuentra a medio camino entre Copenhague y Roskilde, a 17 y 3 minutos en tren respectivamente.

Copenhague es una ciudad muy bonita, no muy grande y en la que encontraremos bastantes parques, museos y una gran vida cultural y nocturna. Es famosa por los canales que la atraviesan, el más famoso de ellos el Nyhavn.

Cómo llegar

Hasta Copenhague no llegan compañías de bajo coste desde Málaga, pero sí se pueden encontrar algunos vuelos de precio aceptable con Norwegian, Cimber o Transavia, estas tres líneas operan directamente entre Málaga y Copenhague, y los precios variarán mucho dependiendo de la época, pero en los mejores casos rondarán los 70 u 80 euros.

Dónde vivir

Personalmente pienso que lo mejor es vivir en el campus, en Trekroner, ya que es donde encontrarás todo el ambiente erasmus y donde más gente conocerás, allí se forma una gran familia con todos los que están en la misma situación que tú, por lo que las reuniones, comidas, cenas, fiestas...etc serán continuas allí. Además tienes la universidad a un paso y te ahorras el dinero del tren.

Si finalmente decides vivir allí tienes dos residencias como principales opciones:

- Korallen: Se trata de la residencia más nueva en la que cada habitación tiene baño individual y una mini cocina, además cuentas con una cocina-salón más grande y completa que compartirás con unas ocho personas.

Como ventajas tienes que cuentas con tu propio baño y que es una residencia muy grande, por lo que hay mucha más gente que conocer y con quien relacionarte, como desventajas tienes el precio, unos 500 euros y que está más lejos (unos 15 minutos andando) del supermercado y de la estación de tren.

- Rockwool: Es un edificio de pisos más antiguo y en peor estado, si bien las habitaciones están bien equipadas y con mobiliario nuevo, al contrario que las cocinas-salones. En cada planta hay un piso de 4 habitaciones y dos cuartos de baño, por lo que estos últimos son compartidos por cada dos.

Como ventajas tienes el precio, no llega a los 400 euros, y que estás a 2 minutos del supermercado y de la estación de tren, lo que es una ventaja cuando hace frío o es de noche. La desventaja es compartir el baño con otra persona y que hay menos gente, unas 18 personas en el edificio, aunque si te llevas bien con tus compañeros de piso puede ser una ventaja y una buena experiencia.

Yo elegí Rockwool y me arrepiento en parte, ya que tuve mala experiencia con alguna compañera de piso con el tema de la limpieza, y por otro lado, al final acababa yéndome la mayor parte del tiempo a Korallen, donde estaba la mayoría de la gente y alrededor de donde giraba la vida en Trekroner. Pero claro, esa es mi experiencia, ya que si tienes suerte con tus compañeros también se puede estar muy bien en un piso pequeñito donde no se organizarán grandes fiestas que después tengas que limpiar, como es el caso de Korallen.

En cuanto a vivir en Copenhague, puedes encontrar algún piso compartido, algo más barato quizás, pero yo no lo recomiendo, al menos durante el primer cuatrimestre, ya que es más difícil relacionarte con la gente al estar en la ciudad y estarás fuera del ambiente erasmus, al menos del que tengan tus compañeros de universidad. Si el segundo cuatrimestre ya te has cansado de eso, entonces sí, puedes ir a vivir a la ciudad y tener más oportunidad de conocer a fondo Copenhague y tener las ventajas de de vivir allí.

En Roskilde no hay prácticamente oferta de pisos para estudiantes.

Para encontrar alojamiento en el campus, hasta el año pasado, había que ponerse en contacto con María Hylstofte, encontrarás su correo en la página web.

Ambiente, diferencia cultural e idioma

Estos tres lugares, Trekroner, Roskilde y Copenhague, son bastante seguros, el índice de delincuencia es bastante bajo, hasta el punto de que en Trekroner la gente no cerraba las puertas de los pisos.

Los daneses son en general muy amables y educados, se ofrecen a ayudarte siempre que pueden, como ejemplo, es difícil estar cinco minutos parado con un mapa y que nadie te ofrezca ayuda.

Están muy avanzados en muchos temas con respecto a España, por ejemplo, están muy concienciados con el respeto al medio ambiente, lo que se puede ver en el gran uso que hacen de la bicicleta y transportes públicos o en la manera en la que reciclan.

En cuanto al nivel económico es bastante alto, los sueldos son muy elevados y no hay casi paro, los estudiantes daneses reciben una ayuda de unos 700 euros al mes por lo que se van de casa de sus padres muy pronto.

El idioma oficial es el danés, sin embargo, la mayoría de las personas hablan inglés perfectamente, por lo que no hay ningún problema en relacionarte con ellos fácilmente.

Universidad y nivel académico

La Universidad de Roskilde es pequeña, y tienes la suerte de estar en algunas clases de apenas 10 alumnos.

Allí el concepto es que la universidad es de los alumnos, por tanto hay muchas cosas que te sorprenden cuando llegas allí.

El primer día de clase hay un recibimiento para los alumnos, con desayuno y almuerzo incluido, en el que los profesores se sientan en la misma mesa que tú y se presentan para conocerte personalmente.

Te enseñan la universidad como si fuese a ser tu casa durante los próximos meses y también todos los lugares de estudio, de trabajo en grupo, de ordenadores, cocinas y salones de los que dispondrás durante el curso.

Los profesores te intentan "vender" las asignaturas para que te matricules con ellos, ya que tienes bastante libertad para elegir las asignaturas a principio de curso.

Durante las clases se esfuerzan mucho para que entiendas el contenido, y a menudo preguntan si te ha parecido bien la explicación o si esperabas algo distinto de lo que se iba a tratar en clase. También hay clases de prácticas parecidas a las que tenemos en la facultad.

La mayoría de los exámenes son orales, pero no hay que temer a ese momento demasiado, normalmente tratará del trabajo que hayas realizado durante el curso, por lo que si has trabajado no tendrás ningún problema en responder. También te pueden hacer alguna pregunta teórica pero no muy complicada, más bien buscan ver que realmente entiendes el contenido de lo que has trabajado.

En el examen, a parte de tu profesor, habrá un censor, que suele ser un profesor de otra universidad, y que se encarga de que tu evaluación sea objetiva y no influida por el profesor, que es quién te ha enseñado.

Durante un cuatrimestre puedes elegir 3 asignaturas y un proyecto. En general hay bastantes asignaturas que se pueden corresponder con algunas de aquí, en mi caso, IS3, R1 y R2, PC, AC2...además de tener la oportunidad de realizar el proyecto fin de carrera, en el que trabajarás en grupo y tendrás una amplia gama de temas interesantes en los que investigar.

Tu coordinador será Henning Christiansen, que es un hombre muy amable y que se esforzará en ayudarte en todo lo que pueda.

Nivel de vida

Un problema de Dinamarca es que todo es bastante caro, empezando por el alojamiento, pasando por el tren y terminando en una simple caja de cereales (te puede costar unos 4 euros), si bien al final es una buena manera de aprender a llevar tu economía y responsabilizarte en ese tema, el gasto medio de un mes puede ser unos 900 euros.

La moneda que utilizan es la corona danesa, así que la mejor opción para sacar dinero y/o pagar con tarjeta es abriéndote una cuenta en CaixaNova, podrás encontrar una sucursal en Ángel Ganivet, con la cual no te cobrarán comisiones por sacar dinero en el extranjero o por pagar con la tarjeta.

Abrirte una cuenta en un banco danés puede ser una difícil tarea.

Sistema sanitario

La tarjeta sanitaria europea viene bien tenerla, pero yo no tuve que utilizarla. Cuando llegues, una de las primeras cosas que tienes que hacer es sacarte el CPR, aunque tampoco te apures, tienes hasta tres meses para hacerlo, pero cuanto antes vayas antes te lo enviarán. Tienes que ir a una oficina del ayuntamiento de Roskilde con fotos carnet y la carta de aceptación de la universidad.

El CPR es para ellos como su DNI, y es lo que utilizan para ir al médico. Cuando te den el CPR te asignarán un médico, mientras tanto puedes ir al hospital de Roskilde (está por la parte de atrás de la estación de tren), allí tienen una especie de Urgencias no muy graves, las dos veces que necesité un medico fui allí, una de ellas sin CPR y me atendieron sin ningún problema. Algún resfriado se pillá.

Clima

Como en todos los países del norte de Europa, el clima es bastante frío, en todo el año creo que no usé manga corta más de 5 días, y eso que llegué un 23 de agosto y volví en julio. Durante el invierno, se alcanzan temperaturas bajo cero con mucha facilidad y vivirás la experiencia de ver la nieve durante varios meses. Los lagos se hielan y se acumula nieve encima de ellos. Es un frío totalmente distinto al de aquí, pero es también una experiencia que quizás no vuelvas a vivir nunca, por lo que también se disfruta en parte.

Experiencia Erasmus

Es difícil describirlo, es algo que tienes que vivir, y que hasta que no estás allí y en esa situación de verte totalmente independiente, en otro país totalmente distinto y rodeado de gente tan diferente, no puedes imaginar.

Es una experiencia enriquecedora personalmente, te hace madurar, abrirte a otras culturas, conocer el mundo, conocer personas que nunca imaginarías que pudiesen llegar a ser tus amigos, hablar en otro idioma...

Pero sobre todo es algo que nunca olvidarás, y es una sensación que no se puede repetir, sin duda se lo recomiendo a todo el mundo, yo me iría otra vez con los ojos cerrados. Es una oportunidad que no hay que dejar pasar.

Y sea donde sea, seguro que es muy buena, y si has elegido Roskilde o te ha tocado como me pasó a mí, no te arrepentirás, es un sitio muy bueno en el que hay mil cosas por descubrir y una universidad muy distinta a lo que estás acostumbrado.

María José Muñoz de Escalona Martínez